Año XVII - Número 847 7 de AGOSTO de 2024



CAMERÚN, CHAD, COSTA DE MARFIL, GHANA Y LIBERIA

ASAMBLEA PROVINCIAL DE ÁFRICA DEL OESTE

os Hermanos Maristas de la Provincia de África del Oeste celebraron su Asamblea del 1 al 3 de agosto de 2024 en la comunidad marista de Babenga, en Camerún. Los delegados del Capítulo y los Hermanos de Camerún participaron personalmente, mientras que el resto de los Hermanos de la Provincia participaron virtualmente. La agenda principal de la asamblea se centró en la sostenibilidad y la generación de ingresos bajo el lema "Somos compañeros de viaje".

La Asamblea también brindó la oportunidad de revisar los llamamientos del Capítulo anterior. El Hermano Ken McDonald, consejero general, representó al gobierno general.

Durante la Asamblea se tomaron importantes decisiones que han sido remitidas para su ulterior deliberación por el Capítulo, que comienza el 6 de agosto de 2024.

La ceremonia de clausura de la Asamblea se celebró el 4 de agosto, durante la cual se reconoció a algunos hermanos por su dedicación y servicio a la Provincia.

El H. Ernesto Sánchez, Superior general, participó en la ceremonia de clausura, junto con los hermanos de la Provincia Mediterránea: el hermano Aureliano García, Provincial, el hermano Juan Ignacio Potayos, consejero, y el hermano Manuel Jorques, antiquo Provincial.



administracion genera

- Los Hermanos Ernesto Sánchez, Superior General, y Ken McDonald, Consejero general, participaron el lunes en la celebración de clausura de la Asamblea Provincial de África del Oeste. A continuación, del martes al viernes, participan en el Capítulo Provincial, que se celebra en Camerún.
- Los hermanos Josep Maria Soteras y Sylvain Ramandimbiarisoa, Consejeros generales, prosiguen esta semana su visita al sector de la India perteneciente a la Provincia de Asia Meridional y a Talit, MDA.
- El lunes y el martes, el H. João Carlos do Prado, Consejero general, participó en la reunión del Consejo Regional de Arco Nor-

- te, en Canadá. Después, acompañado por el hermano Hipólito Pérez, visita a los maristas de Canadá hasta el próximo sábado.
- El martes, los hermanos Ángel Medina y Lindley Sionosa, directores del Secretariado Hermanos Hoy, participaron en la reunión en línea con los animadores vocacionales del Instituto.
- Del miércoles al viernes se celebrará en Luján, Argentina, el Foro de la Región América Sur. Por parte del Gobierno General, estarán presentes los Hermanos Luis Carlos Gutiérrez, Vicario general, Óscar Martín, Consejero general, y Goyo Linacero, Asistente del Ecónomo general y gestor de proyectos del plan estratégico de la Administración General.

CASA GENERAL

EL H. VALDÍCER FACHI CONCLUYE SU SERVICIO AL INSTITUTO EN LA ADMINISTRACIÓN GENERAL

El 7 de agosto, el H. Valdícer Fachi, de la Provincia Brasil Sul-Amazônia, regresó a su Provincia, concluyendo su servicio al Instituto, primero como director del Departamento de Colaboración para la Misión Internacional (CMI), de enero de 2018 a enero de 2024, y, durante los últimos seis meses, como director adjunto del Secretariado de Solidaridad-Cmi. A partir de septiembre, el Hermano Diego Zawadzky, de la Provincia Norandina, asumirá esta función.

Al final de este recorrido de más de seis años, el Hermano Fachi comparte su experiencia en el texto que reproducimos a continuación.



Concluyendo mi estancia en Roma

Estando en Lábrea, Amazonas, en julio de 2017, para un encuentro de los Hermanos de la Región Amazónica, fui informado por el entonces Provincial, Hermano Ignacio Etges, de la llegada de una carta de invitación del entonces Superior General, Emili Turu. En aquel momento, no sabía qué pensar ni cómo responder. En los días siguientes, hablando con un amigo, le oí decir: "La oferta que recibes tiene tu cara. Ve, pero cuando llegues a Roma, no te olvides de guemar los barcos". Tras unos días de discernimiento, dije sí a la invitación de ser Director del Secretariado de CMI: Colaboración para la Misión Internacional.

El 30 de enero de 2018 llegué a la Casa General de Roma. Todavía podía ver a lo lejos el humo de los barcos en llamas. Fue el momento de sentirme en casa en un nuevo continente. Poco a poco, me di cuenta de mi nuevo horizonte de misión y de los retos que tenía por delante. Hoy, después de seis años y medio sirviendo al Instituto en la Administración General, me gustaría destacar el camino recorrido. Y lo hago destacando dos experiencias significativas: la vida en una Comunidad Internacional e Intercultural y la vida de misión como agente secundario en la misión de Dios y cómplice del Espíritu.

1. Una Comunidad Internacional e Intercultural

Un elemento central del tiempo pasado en la Casa General fue



vivir en una comunidad internacional e intercultural, valorando la riqueza

de la diversidad de personalidades y culturas (cf. RV 82). Aquí aprendemos cada día en el encuentro con el otro, crecemos con las diferencias y ampliamos nuestro horizonte de visión. Me doy cuenta de que la "comunidad es el lugar más cercano en el que vivimos y crecemos en el amor universal con el que estamos comprometidos" (C 20). Por supuesto, esto requiere apertura y dedicación diarias.

Creo que la primera misión que tenemos es ser y formar comunidad. Desde la experiencia de la vida comunitaria, vamos a la misión. En este sentido, estamos llamados a hacer visible el espíritu de familia cultivando la apertura y la disponibilidad, tanto en la comunidad como en la misión (cf. RV 55).

Otro aspecto que valoro mucho es la apertura de la comunidad a Hermanos, laicos, familiares y otros visitantes. La Casa General es la casa madre, abierta y acogedora. Por aquí han pasado y pasan muchas personas de todo el mundo para reuniones, programas de formación, visitas, turismo...

También me gustaría destacar las lecciones aprendidas y las experiencias vividas durante la pandemia. COVID 19 llegó lenta y sigilosamente, sin pedir permiso, y se destapó. Recuerdo tres lecciones diferentes:

Ocupación saludable del tiempo durante el periodo inicial de la pandemia, dado que era imposible salir de casa. Como comunidad, cultivamos el espíritu de familia y el trabajo manual. Sin duda, este tiempo ayudó a fortalecer y consolidar el espíritu comunitario.

El cultivo del silencio creativo durante los 72 días de cuarentena en diferentes momentos.

La creatividad en la misión mediante el uso de herramientas digitales y la redacción de documentos básicos para la misión. En mi opinión, se ha producido un salto visible en la calidad de

vida de la comunidad desde el periodo prepandémico al postpandémico.

En resumen, tener una comunidad como "refugio seguro" para la comodidad, el crecimiento personal, el cultivo de la espiritualidad y la amistad son elementos fundamentales que valoro mucho. Gracias a los maravillosos compañeros de comunidad que he tenido a lo largo de los años.

2. Agente secundario en la misión de Dios y cómplice del Espíritu

Como decía más arriba, a finales de enero de 2018 llegué a Roma para trabajar en el Secretariado CMI (Colaboración para la Misión Internacional) con la Administración General

de la Casa General. Inicialmente, tuve el privilegio de pasar por un periodo de perfeccionamiento de la lengua inglesa en Irlanda y poder tener un tiempo de transición con el entonces Director, el Hermano Chris Wills, de quien aprendí mucho y estoy muy agradecido.

Una vez pasado este tiempo, llegó la hora de "arremangarse" sabiendo que "...somos partícipes y compañeros en la realización de la misión de Dios" (C.13) y que para ofrecer un servicio a la misión de Dios, sólo hay que ponerse el delantal... (cf. RV 70). Con motivo de la elaboración del Plan Estratégico de la Administración General en 2018, CMI se transforma de Secretariado en Departamento con carácter transversal, integrando las Áreas de Vida Marista - Secretariados Hermanos Hoy y Laicos, y el Área de Misión - Secretariados de Educación y Evangelización, Solidaridad y FMSI. Como objetivo, CMI promueve una mejor comprensión y valoración de la internacionalidad y de la vida intercultural, viviendo la globalización de forma alternativa y cultivando la disponibilidad global para la vida y la misión marista. Para ello, acompaña y coordina el Voluntariado Marista, las Comunidades Internacionales para un Nuevo Comienzo: Lavalla200>, el Proyecto Fratelli, la Iniciativa de Solidaridad para Sudán del Sur, entre otros. Todos ellos son proyectos e iniciativas nuevas en el Instituto y nos invitan a mirar más allá. La palabra clave es la dimensión Inter: intercongregacional, internacional, intercultural, intergeneracional, interreligiosa.

He aquí algunas de estas iniciativas.

2.1. Voluntariado marista

Coordinar el Voluntariado Marista encanta y desafía al mismo tiempo. Me explico:

Estamos encantados de ver a tantas personas donando su tiempo y talentos como voluntarios de las formas más diversas para construir solidaridad, transformándose y ayudando a transformar vidas. Nos encanta ver cómo las comunidades maristas v otras organizaciones abren sus puertas para acoger a los voluntarios



y, juntos, hacer un camino de crecimiento y construcción. Estamos encantados de ver el apoyo de las Provincias y el compromiso de los Coordinadores Provinciales del Voluntariado (CPVs). A través del Voluntariado, nos alegramos de desarrollar la fraternidad a través de la experiencia comunitaria, una espiritualidad que brota del corazón y un servicio solidario desde la perspectiva de los derechos y el empoderamiento de los voluntarios y de los beneficiarios de la misión.

Nos desafía a darnos cuenta de tantas realidades emergentes que están pidiendo a gritos una presencia marista, la falta de recursos y de mayor inversión en las personas o la falta de formación para la solidaridad, desafía a las comunidades que muchas veces están envejecidas o no están abiertas a recibir voluntarios. Sin embargo, tenemos muchas puertas abiertas y muchas po-

sibilidades de crecimiento para fortalecer el voluntariado marista, que exige una opción fuerte y decidida en el campo de la solidaridad. Estoy muy contento de volver a mi Provincia para ver creada y consolidada la Red Marista de Voluntariado. Se trata de un espacio para aunar esfuerzos en el ámbito del voluntariado (interprovincial e intraprovincial), compartir buenas prácticas, mejorar procesos y unificar lenguajes y metodologías,



tanto para el envío como para la recepción de voluntarios. También me complace el lanzamiento de la Marca del Voluntariado (logotipo), la actualización del guía sobre la misión de los CPV, el guía para el voluntario y el nuevo sistema de gestión del vo-Iuntariado: NEXUS.

2.2. Proyecto Fratelli

Fratelli es una iniciativa intercongregacional que nace del deseo de vivir una fe y un compromiso comunes de fraternidad, compartiendo vida y misión, entre los Hermanos Maristas y Lasallianos. Nos ha permitido (y nos permite) superar la autoreferencialidad y vivir la Cultura del Encuentro tan deseada por el Papa Francisco. De hecho, Fratelli es más que una iniciativa. Es una experiencia de fraternidad donde, en una comunidad formada por Hermanos y Voluntarios, se comparten sueños de vida y



misión. Como miembro del Consejo Fratelli, puedo decir hoy, y estov convencido de ello, que Fratelli es un regalo de Dios para descubrir juntos su voluntad en

este momento histórico que estamos viviendo. Nos hace salir de la comodidad de nuestra "propia tierra" personal e institucional y nos lanza a caminar junto a los migrantes que van más allá de las fronteras de su "propia tierra" en busca de una vida más justa, más digna y humana. Me refiero aquí a los migrantes de Irak, Siria y Palestina que viven en el Líbano y a los migrantes venezolanos y colombianos retornados de Venezuela que establecen su nuevo hogar en Maicao, Colombia.

Fratelli me hizo dar cuenta de que, así como Marcelino Champagnat y Juan Bautista de La Salle lucharon creativamente por sus sueños de construir un mundo más fraterno, hoy estamos invitados a construir y vivir sueños compartidos y a ser instrumentos de Dios en la construcción de un mundo más justo y humano. Para ello, debemos pasar, en colaboración, de un mapa de una Iglesia y una sociedad fragmentadas a un mapa de "Fratelli Tutti", comprometiéndonos a conocernos, a desarrollar una cultura del diálogo, de la colaboración y a construir comunidades abiertas, inclusivas y comprometidas.



2.3. Comunidades internacionales para un nuevo comienzo, LaValla200>



Como sabemos, estas comunidades son una iniciativa del Instituto, asumidas por las Regiones. Promueven la disponibilidad global, la interculturalidad, la presencia significativa y evangelizadora entre niños y jóvenes en situación de vulnerabilidad, el énfasis en la espiritualidad del corazón y la construcción de una Iglesia de rostro mariano. Hermanos y laicos, siguiendo diferentes caminos vocacionales, comparten y disciernen servicios, decisiones y liderazgo en comunidad, en corresponsabilidad. Para ello, vamos más allá de las fronteras geográficas o provinciales, valorando la diversidad, la interdependencia, integrados en el contexto social, insertos en la Iglesia local, y somos enviados a una misión que promueve la cultura del encuentro.

Desde que llegué a Roma, colaboré progresivamente con la Coordinación de las Comunidades de Lavalla200>. Ésta, al igual que otras iniciativas, está aún en sus inicios y no dejamos de aprender de ella. Hoy, en un total de cinco comunidades (Siracusa - Italia, Mount Druitt -



Australia, Lilongwe - Malawi, Holguín - Cuba, Tabatinga - Brasil), estoy convencido de que es posible que Hermanos y Laicos compartan vida y misión y que estas comunidades, nuevas para el Instituto y la Iglesia, jueguen un papel profético dentro del Instituto y para la sociedad. Sin duda, para que esto ocurra, es necesario seleccionar a los miembros, proporcionarles una formación específica y acompañarlos en todo el proceso.

Vivir internacional e interculturalmente no siempre es fácil. Se presenta como un reto. En respuesta a ello, desde el inicio de esta iniciativa, la Administración General ha ofrecido cada año el Programa de Formación para las Comunidades Internacionales e Interculturales. Tuve el placer de colaborar en 4 programas (2018 a 2021) y coordinar 3 (2022 a 2024). Qué significativo fue para los participantes el proceso de discernimiento y crecimiento. Siempre me conmovió ver que, al final de los programas, Hermanos y Laicos se presentaban con una actitud de disponibilidad global, listos para ser enviados a diferentes lugares e iniciativas del Instituto. Esto es profético. Eso significa ser una familia global.

2.4. Solidaridad con Sudán del Sur

En respuesta a los obispos de Sudán del Sur, la Unión de Superiores Generales colabora de forma intercongregacional desde 2018 en Sudán del Sur, el país más nuevo del continente

africano, en la creación de una agricultura más sostenible, la formación de profesores y personal sanitario e iniciativas pastorales.

Como Instituto Marista, estamos presentes en este Proyecto intercongregacional. Desde el principio, contamos con



Hermanos que comparten vida y misión en este territorio. Nos desafía, y desafía este proyecto, la necesidad de contar con más recursos humanos (Hermanos y Laicos) para responder a las necesidades de este pueblo. Y siempre en el horizonte está la necesidad de consolidar los procesos de paz en el país.

2.5. Apoyo al Distrito Marista de Asia

En colaboración con los consejeros link y el Superior del Distrito Marista de Asia, ayudamos en la selección, formación y acompañamiento de Hermanos, Laicos y Voluntarios enviados

al Distrito.



Es agradable ver cómo el Distrito avanza poco a poco hacia el crecimiento y la autonomía. Es encomiable el surgimiento de nuevas vocaciones locales y la forma en que los Hermanos están asumiendo áreas de misión y animando comunidades. Sin embargo, todavía necesitamos Hermanos, Misioneros Laicos y Voluntarios para apoyarlos y hacer el camino junto con el Distrito en este momento de la historia.

2.6. Publicación de Competencias y destrezas para la interculturalidad y la Disponibilidad Global

Tuve la alegría de participar como Coordinador de esta publicación en respuesta al "Plan Estratégico de la Administración General de Animación, Liderazgo y Gobierno (2017-2025)". Abarca la formación en Disponibilidad Global y Liderazgo Servicial en el contexto de sociedades interculturales, donde se requiere el desarrollo de habilidades sociales para el trabajo colaborativo. Puedo decir que este documento, como construcción colectiva, no está acabado. Puede y debe adaptarse a diferentes realidades y contextos. Esperemos que sigamos preparándonos y adquiriendo las competencias necesarias para la vida intercultural y la Disponibilidad Global, tan necesarias y pertinentes hoy en día.



Concluyendo y volviendo a empezar

Al final de mi estancia en la Administración General, sólo puedo dar las gracias:

Al Superior General, Hermano Ernesto, y a su Consejo por la confianza depositada en mí. Regreso a la Provincia con la seguridad de haber cumplido mi misión.

A mis compañeros de Vida en la Comunidad, un lugar para ser

A los Hermanos y Laicos que trabajan en la Casa General, por los intercambios, la socialización y la construcción colaborativa y sinérgica en la misión de animación del Instituto.

A las diversas Comisiones y Equipos en los que he tenido la oportunidad de participar. Quiero mencionar especialmente a la Comisión Internacional de Misión Marista y a la Comisión de Revisión del Documento de Misión Educativa Marista, entre otras. A la Red Marista de Voluntariado y a su Consejo Directivo por el hermoso camino construido de colaboración y trabajo sinérgico para la buena marcha del voluntariado marista.

A la Provincia Marista de Sur Amazonia, que me permitió cumplir mi misión en la Administración General al servicio del Instituto. A todos los que, de un modo u otro, formaron parte de mi vida y contribuyeron a mi estancia en Roma al servicio del Instituto. A partir de ahora, comienza un nuevo viaje en la provincia de sur Amazonia. Es bueno volver y reconectar con mi gente y mi cultura. Sé que vuelvo a Brasil diferente de cuando me fui: me llevo el bagaje de seis años y medio de vida internacional e intercultural, me llevo la experiencia de construir puentes y conexiones en el mundo marista.

Deseo una fructífera misión a los Hermanos Diego Zawadzky y Ángel Medina, que continuarán el trabajo ya iniciado realizando una misión fructífera. Algunas semillas han sido sembradas, algunos árboles están dando frutos. Sólo nos queda cuidarlos. Y no olvidemos que la vida es dinámica: otras semillas están listas para ser sembradas.

MÉXICO OCCIDENTAL Y MÉXICO CENTRAL MARISTAS DE MÉXICO PARTICIPAN EN LA DUODÉCIMA SESIÓN DE FORMARME



aicos y hermanos de México Central y México Occidental participaron en el segundo bloque de la duodécima formación Marista "FORMARME 12", que se realizó del 23 de julio al 4 de agosto, San Luis Potosí, México. El primer bloque de formación se realizó en el 2023, del 31 de julio al 13 de agosto. (https://champagnat.org/es/duodecima-edicion-de-formarme/) En este segundo bloque formativo partiparon 28 laicos y hermanos de las dos Provincias de México y 9 miembros del equipo que organiza la experiencia (8 laicos y 1 hermano).

Durante las jornadas de la formación se abordaron los diquientes temas:

- solidaridad, a cargo de H. Julián Solís Pasos (México Oc-
- Evangelizadores entre los jóvenes, por Vivi Gómez (México
- Marcelino Champagnat y yo, a cargo de H. Roberto Carrillo (México Central)
- Tras las huellas de Champagnat. misión educativa marista, a cargo H. Carlos Martinez Lavin (México Central)
- Vocación laical marista, a cargo de Antonio Buenfil (México
- Vinculación y pertenencia del laico marista, a cargo de Pe-

- dro Chinchilla (México Central)
- Espiritualidad Apostólica Marista, a cargo de H. Enrique Escobar (México Occidental)
- Pedagogia marista, a cargo de Beatriz Coronado (México Central)
- Rasgos del carisma marista, a cargo de Araceli Navarro Gallo (México Central).

Al terminar su proceso de formación, durante la celebración de la eucaristía de envío, los participantes recibieron una cruz de plata que los identifica como la 12a generación de Formarme, y emitieran su compromiso personal como maristas.

Formarme

Formarme es una formación Marista que se realiza en dos bloques, divididos en dos veranos, cuyo objetivo general es desarrollar un proceso de formación conjunta, asumida como experiencia de vida, que responda a los desafíos del mundo, inspirados por el carisma marista. La formación Marista busca, asimismo, promover nuevas formas de misión compartida, entre hermanos y laicos/as; y generar espacios de encuentro personal y comunitario con Jesús, al estilo de Marcelino Champagnat.

Fotos

OTRAS VOCES MARISTAS 87 Y 88

MISIÓN MARISTA / SER, SERVIR Y SONREÍR

sta semana, publicamos los mensajes 87 y 88 de "Otras Voces Maristas".

Otras Voces Maristas 87 presenta las reflexiones del H. Melesio Tiscareño, ecónomo provincial de México Occidental, entrevistado por Sara Pilar Cos Maruri de la oficina de Comunicación de la Casa General. El mensaje titulado "El Liderazgo Administrativo en la Misión Marista" (English | Español | Français | Português > Video) hace referencia al capítulo 10 de Voces Maristas (La administración, un liderazgo de servicio), escrito por el H. Libardo Garzón Duque.

Otras Voces Maristas 88 ha sido escrito por Marisa Temporão, profesora del Colegio Marista de Lisboa, en Portugal - Provincia de Compostela. El mensaje titulado "Ser, servir y sonreír" (Engli-



sh | Español | Français | Português - Video) hace referencia al capítulo 12 de Voces Maristas (¿Cuántos panes tienen?), escrito por el H. Hipólito Pérez

H. IRANILSON ES EL NUEVO DIRECTOR SOCIOEDUCATIVO Y DE EVANGELIZACIÓN DE MARISTA BRASIL

arista Brasil, red nacional e interprovincial de Colegios y Escuelas Sociales de Brasil, ha nombrado al H. Iranilson Correia de Lima como nuevo Director Socioeducativo y de Evangelización. El Hermano ocupaba hasta ahora el cargo de vicepresidente de los mantenedores de la Provincia Marista Brasil Centro-Norte y ahora asume la responsabilidad de las áreas pedagógicas y de evangelización de toda la educación básica marista del país.

La decisión es fruto del dis-

cernimiento conjunto de los tres Superiores Provinciales de Brasil. El Hermano Iranilson asume la misión de promover la mejora constante de los procesos educativos de la Red de colegios y escuelas de Brasil, en coordinación permanente con las diferentes áreas, buscando la excelencia en los aprendiza-



jes académicos, humanos y espirituales, en completa armonía con el Carisma Marista."

El Brasil Marista es una red de enseñanza que reúne 97 unidades de educación básica marista en Brasil. Son 64 escuelas privadas y 33 escuelas sociales gratuitas en 22 estados del país.

MÉXICO CENTRAL

XIX CAPÍTULO PROVINCIAL

on el lema "Gratitud, audacia y esperanza", cincuenta hermanos y laicos maristas de la provincia de México Central celebraron su XIX Capítulo provincial del 25 al 27 de julio. Durante el capítulo, el H. Luis Felipe González inició su segundo trienio como provincial y se eligió a los hermanos miembros del consejo. Los maristas de México Central estuvieron acompañados por el H. Luis Carlos Gutiérrez Blanco, Vicario general, e por los consejeros, hermanos Ken McDonald y Joao Carlos do Prado. También estuvo el H. Luis Enrique Rodríguez Santana, Provincial de México Occidental.



La primera jornada comenzó con un saludo de bienvenida a participantes. El H. Luis Carlos entregó al H. Luis Felipe la carta de nombramiento que le renueva el cargo de Provincial para el periodo 2024-2027. Posteriormente, el hermano provincial presentó el Informe de Trienio. El documento abordó las características e identificadores del Instituto y cómo se ha integrado el trabajo de los laicos en la misión Marista. En el informe se destacó la tarea de continuar con el compromiso de trabajar a favor de los niños y jóvenes.

En seguida, el H. Luis Felipe agradeció al Consejo Provincial que lo acompañó en su primer periodo de gestión. Antes de concluir, el H. Rodrigo Espinosa presentó aspectos relacionados con la gestión de la misión, los retos y los nuevos pasos como la incorporación de la Planeación Estratégica Operativa (PEO). El cierre del día se dio con la oración de colocación de las cenizas del H. Alexandro Aldape en el columbario.

El segundo día, 26 de julio, inició con la oración, esperanzadora y motivadora que encaminó la jornada de trabajo. Las actividades continuaron por mesas en las que se elaboraron las líneas de acción que se llevarán a cabo el próximo trienio. Los ejes

temáticos fueron: vida de los hermanos, laicos maristas, misión y visión, gobierno, animación y gestión, y economía.

Durante la jornada, los tres hermanos del Consejo general, Luis Carlos, João Carlos y Ken, expresaron su agradecimiento por la cálida acogida que siempre reciben cuando visitan la provincia y abordaran los temas tratados en la III Asamblea Internacional de Misión Marista. Anunciaron también detalles del próximo Capítulo General, que se vivirá del 8 de septiembre al 8 de octubre de 2025.

En su intervención, el Vicario general, el H. Luis Carlos, habló sobre la diversidad cultural y la familia global Marista, y expresó que "el carisma se puede vivir desde una cultura y desde otra. Estamos conscientes de que esta familia, que es global, se hace más rica en la medida que recibe las contribuciones de cada una de las culturas... La internacionalidad y la interculturalidad son nuestros valores".

El día concluyó con el agradecimiento a los laicos, por su compromiso y colaboración, reafirmando el espíritu marista de unidad y dedicación en la misión compartida.

La última jornada del XIX Capítulo provincial, el 27 de julio,

mundo marista

CANADÁ: ASAMBLEA DE DISTRITO



PAPÚA-NUEVA GUINEA: EL ST JOSEPH'S COLLEGE DE MABIRI FINALIZA PROYECTO DE CONSTRUCCIÓN



GANA: CEREMONIA DE GRADUACIÓN DE ALUM-NOS DE LA ESCUELA BÁSICA







CONFERENCIA BIENAL DE LAS ESCUELAS MARISTAS DE AUSTRALIA 2024

INDIA: VISITA DE LOS CONSEJEROS GENERALES SYLVAIN Y JOSEP MARIA

NORANDINA: LOS RECTORES DE LOS COLE-GIOS MARISTAS DE COLOMBIA REUNIDOS EN MEDELLÍN

comenzó con el trabajo de revisión v discusión de las normas sobre la dinámica de misión y vida de los hermanos, seguido de una votación para elegir las normas que serán implementadas.

Posteriormente, se llevó a cabo la votación para elegir a los nuevos miembros del Consejo Provincial. Los hermanos elegidos fueron: Juan Carlos Robles Gil Torres, Juan Jesús Franco Hernández, avier Francisco Salcedo Camarena, Marco Antonio Soto Sánchez, Jorge Arturo Carbajal García y Juan Montúfar Rodríguez.

Al finalizar la jornada, el H. Luis

Felipe agradeció a todos los participantes por su compromiso y apoyo durante la votación, y dirigió un mensaje especial al nuevo Consejo Provincial. E invitó a los presentes a salir al jardín, donde se plantó un árbol que simboliza un nuevo comienzo. En su mensaje, el H. Luis Felipe, provincial, invitó a los participantes a "que pongamos todos nuestro mejor esfuerzo y desde él respondamos a las necesidades y retos de nuestra

Virtudes

época; sigue siendo vigente nuestra impronta de dar a conocer a Jesucristo y hacerlo amar, y de seguir a Jesús al estilo de María".

El capítulo concluyó con una misa de agradecimiento.

Para más información, visita la página web de la provincia.

BRASIL CENTRO-SUL

CAPÍTULO DE LA PROVINCIA

ermanos y laicos maristas de la Provincia de Brasil Centro-Sul fueron invitados a sumergirse en la inspiración que viene de la Casa Madre del Instituto Marista, Notre-Dame de l'Hermitage, en su VIII Capítulo Provincial. Fueron llamados a construir un "Nuevo Hermitage", iluminados por la invitación de San Pablo a los Corintios: "Hermanos, vosotros sois el edificio de Dios".

El capítulo se celebró en Curitiba del 24 al 27 de julio. Participaron más de 80 personas, entre Hermanos,

laicos y colaboradores. Por parte del Gobierno general, estuvieron presentes los Hermanos Ernesto Sánchez, Superior General del Instituto, y el Consejero general, Óscar Vicario Martín, que a lo largo del evento dieron una gran contribución a la Provincia, presentando las intuiciones para el futuro de la institución.

El encuentro fue precedido, desde abril, por varias reuniones de la Comisión y por un largo período de escucha de las comunidades de hermanos con el fin de recoger intuiciones para la definición de las prioridades del trienio. Durante esta sesión capitular, el provincial, Ir. Vanderlei Sigueira dos Santos, inició su misión de servicio en la animación y gobierno de la Provincia. También se eligió el nuevo Consejo Provincial, compuesto ahora por los Hermanos Adilson José Janovski, Anacleto Peruzzo, Delcio Afonso Balestrin, Miguel Fernandes Ribeiro, Rogério Renato Mateucci y Valdir Gugiel.

En este evento sinodal, los capitulares se reunieron para escuchar atentamente lo que el Espíritu Santo está diciendo sobre "quién quiere Dios que seamos y qué quiere que hagamos en este mundo turbulento". La intuición motivadora de la Provincia es ser un faro de esperanza en medio de una realidad de inestabilidad, incertidumbre, contradicciones y desigualdades sociales, pero también de muchas bendiciones, aprendizajes, transformaciones y oportunidades. A partir de esta actitud y postura, los participantes discutieron sus expectativas, sueños y visiones para la Provincia para 2024-2027 e hicieron sugerencias para definir las Prioridades para el trienio, que tienen como horizonte: la animación vocacional, la espiritualidad, la ecología integral y la educación evangelizadora.



El Capítulo finalizó con una Eucaristía presidida por los Padres Marcial Maçaneiro y Rafael Solano. Al final de la celebración, hubo un momento muy simbólico. Los Hermanos consejeros provinciales recibieron el Reglamento Interno de la Provincia y un delantal, símbolo de su servicio a la institución.

A continuación, en la celebración conclusiva, fue realizado un ritual que se remonta a los orígenes del Instituto Marista. En los primeros tiempos de Marcelino Champagnat, existía la tradición de depositar los nombres de los Hermanos en misión en el corazón de plata de Nuestra Señora, la Buena Madre. El Provincial y los Hermanos Consejeros repitieron el gesto, depositando toda su fe y devoción en la Buena Madre, que es la primera superiora de la Congregación.

En su discurso durante el Capítulo, el H. Vanderlei, nuevo provincial, dijo que asume el nuevo servicio "con la conciencia de que no se trata de un ascenso ni de una recompensa, sino de un gran compromiso y responsabilidad". Y añadió: "acepto esta misión con la certeza de la acogida de los hermanos, de los laicos y de la fidelidad de Dios, que nos capacita y nos dará los dones necesarios para cumplir la misión."

Tras la celebración del VIII Capítulo Provincial, el 1 de agosto, se presentó el Informe del trienio 2021-2024, que puede consultarse en esta página, junto con otros materiales.

Para más información sobre el Capítulo, consúltese el sitio web de la Provincia

SANTA MARIA DE LOS ANDES

PROGRAMA DE FORMACIÓN PARA CATEQUISTAS E ANIMADORES MARISTAS EN BOLIVIA



on el objetivo de profundizar su formación Marista, 150 catequistas de sacramentos y animadores de los grupos de la Pastoral Infantil y Juvenil Marista (PIJM) de <u>Bolivia</u> (Provincia Santa María de los Andes) participaron en el curso de categuistas, que se realizó la primera semana de julio en el Colegio Marista de Santa Cruz, Bolivia. Los participantes pertenecen a los movimientos Pastorales: Infancia Misionera Marista, GAMA (Grupos de Amistad Marista) y MARCHA (María y Champagnat).

Durante los cuatro días de formación se abordaron temas como: Introducción a la Biblia II y Nuevo Testamento, Vida de Marcelino Champagnat, Creciendo en la compasión y el autocuidado, Identidad y Espiritualidad de los grupos y movimientos PIJM (por movimientos) y Psicología Evolutiva. Estas temáticas ayudaron a profundizar el conocimiento, pero sobre todo fomentaron el diálogo y la reflexión desde la experiencia personal, relacionadas con otros temas, como por ejemplo: la vida de Marcelino contrastada con la propia vida (su

infancia, su llamada, el trabajo, el estudio, el encuentro con Montagne, la Sociedad de María, La Valla, el Hermitage, etc.), la experiencia personal de encuentro con Jesús resucitado. entre otros.

Los jóvenes participantes animaron con mucho liderazgo, los espacios de oración, las actividades de ocio, la formación en dinámicas y la formación específica de cada movimiento pastoral. Esto contribuyó a crear un ambiente de encuentro, reflexión y protagonismo juvenil.

Durante la evaluación final los participantes resumieron con algunas frases sus pensamientos y sentimientos: "Sentirnos familia marista", "Contagiarme del entusiasmo de los demás animadores", "Fortalecer mi vocación", "Comprometerme a ser catequistas el próximo año", "Aprender", "Conocer más la Biblia", "Orar con la vida de Marcelino", "Entender a mis niños y niñas, desde su psicología", "compartir experiencias", "Volver renovada", "Comprometerme con mi formación espiritual".

FILIPINAS

SEMINARIO DE PEDAGOGÍA MARISTA INSTA A LOS EDUCADORES A SERVIR CON "COMPASIÓN Y AMOR"



'I director adjunto del Secretariado Hermanos Hoy, el H. Lindley Halago Sionosa, abordó el tema "Tras las huellas de San Marcelino: una visión para la educación marista hoy", el 24 de julio, durante el seminario de Pedagogía Marista en la <u>Universidad Notre Dame de Marbel</u> – Departamento de Educación Básica Integrada de la Escuela Secundaria Superior (NDMU – IBED SHS), en la ciudad de Koronadal, Filipinas.

El seminario de Pedagogía Marista tuvo como objetivo fortalecer el carisma y las virtudes de San Marcelino Champagnat entre el profesorado y el personal de la institución marista.

En su discurso en línea, el H. Lindley enfatizó que cualquier centro de aprendizaje marista tiene como objetivo formar buenos cristianos y ciudadanos virtuosos, y destacó la importancia de mostrar compasión por el alumno. "Para convertirnos en buenos maestros, además de enseñar tecnicismos a nuestros alumnos, debemos encarnar el carácter compasivo para crecer en la experiencia de la comunidad marista", dijo, y agregó: "Como parte del mundo marista, los compañeros de misión – como ustedes - necesitan enseñar a los alumnos con compasión, porque enseñar de manera marista significa enseñar con amor". También consideró importante que los maestros se sienten junto a sus alumnos para enseñar con amor y verdades eternas, que siempre han sido relevantes, tanto en la época de San Marcelino como en la actualidad...

En el mensaje de clausura, la Sra. Welhilmina Tajo, MA, prefecta de disciplina, destacó la importancia del seminario y señaló que los profesores de NDMU-IBED no son sólo educadores sino también maristas.

El seminario de Pedagogía Marista forma parte de la formación contínua que la institución brinda al personal docente y administrativo del Departamento SHS al iniciar el año académico 2024-2025.



Instituto de los Hermanos Maristas - Casa General

Piazzale Marcellino Champagnat, 2 - Roma, Italia - comunica@fms.it

Website YouTube **Facebook** X

http://www.champagnat.org

https://www.youtube.com/user/champagnatorg https://www.facebook.com/fmschampagnat

* https://x.com/fms_champagnat